

金子校区まちづくり集会 開催結果報告書

開催日時 平成21年8月11日(火) 19:00～21:00
場 所 金子公民館
参加者数 男 61人 女 14人 合計 75人



○これからの10年のまちづくりに向けての提言

- ① 提言内容：教育と福祉の両面を重視した公民館運営について
- ② 提言内容：中学校選択制とPTA活動、保護者、学校、地域の連携について

1. 新居浜市連合自治会設定共通課題

課題名（ 環境美化の推進について ）

討議内容

- ① 坂井筋道路の分離帯が、雑草で覆われておりますが、新居浜市のメインストリートとしては、誰が見ても目を被いたくなる現状です。除草及び植栽等の整備計画についてお聞かせ願いたい。また、管理はどこがしているのでしょうか。

[回答：市長]

- ・道路の分離帯の管理は県と市で分かれています。
 - ・県管理の部分は年1回の除草・市管理の部分は年2回の除草をしています。
 - ・県に対しては除草回数を増やすような要望を行いたい。
- ② 東川、尻無川の河床整備及び堤防の不法占用について、行政の対応はどうされている

のか。

[回答：市長]

・東川、尻無川の河床整備は、県が行っており、尻無川については事業中で整備されてきたが、東川については事業がされておらず、雑木や草が生い茂っている。これらの整備は河川の管理基準により行われるが、市として引き続き整備を県に要望していきたい。

・堤防の不法占用も県の管理の問題であるが、市として引き続き要望していきたい。

※再検討事項 なし

- ③ モニュメントのあるポケットパークの今後の整備計画及び現在の管理状況はどのようなになっているのか。また、目につきやすい工夫を願いたい。

[回答：市長]

・ポケットパークは現在13箇所あり、駅前区画整理事業内に2箇所整備する予定です。

・維持管理は地元自治会等に委託しています。

・ポケットパークについて、市の広報でPRしたい。

- ④ 駅前区画整理事業区域は、是非緑が多くあるまちづくりをお願いします。

[回答：市長]

・駅周辺地区の整備は「森の駅」として新居浜の象徴にしていきたい。

・駅周辺に進出する民間事業者からも、まちづくりにふさわしい提案をいただいています。

・シンボルロードの植栽については、シンボル樹をケヤキとし、その間にはモクレン、ハナミズキを植え、低木は市花ツツジを植えることを予定しています。

- ⑤ 折角、市民一斉清掃を行うのであれば、年一度のパフォーマンスではなく、四半期に一度とか回数を増やし、また、もう少し具体的に清掃箇所、清掃方法を行政と地域で協議し合い、実効性のある取り組みを考え、市民と一体になった活動を行っては、いかがでしょうか。

[回答：市長]

・市民一斉清掃は、県内では先進的な事例として昭和62年度より始めており、愛媛県も7月をクリーン愛媛強調月間としています。

・清掃場所については、現在は各自治会、団体、事業者から事前に希望される場所を提出いただいています。今後は、皆様の意見を集約して重点的にしていきたい。

・回数を増やすことについては、ごみの施設への運搬車両の提供を建設業協会等に無料でしてもらっていることもあり、可能かどうかは検討させていただきます。

2. 校区設定市政課題

課題名（ 自治会加入促進の対策について ）

討議内容

① 自治会加入促進の支援策や対策について、教えていただきたい。

[回答：市長]

・市連合自治会においても加入促進小委員会を設置し、自治会に関するアンケートを実施するため、その結果を踏まえて加入促進のマニュアルの作成も含め対応策を検討していきたい。例えば、新築の家の地鎮祭の時に自治会加入を勧誘するとか、マンションが建つときに自治会費をあらかじめ共益費に入れてもらうことなどがあり、まとめてお知らせしていきたい。

② 本市への転入者に対して、加入促進の啓発はどのようにしているのか。

[回答：市長]

・市民課の窓口で加入促進のチラシを配っています。

③ 自治会で加入促進事業を実施した場合、交付金等何か支援をしていただけないのか。

[回答：市長]

・「魅力あふれる地域コミュニティ創生事業」という事業がありますが、この事業は自治会活動を活性化していくための交付金で、多くの人々が活動に参加していくためのものです。

④ 市職員の自治会加入率はどうか。

[回答：市長]

・平成18年度調査当初は加入率が80%を切っていたが、平成20年度は86%になっています。マンションに入居し、共益費を既に支払っているので加入していないという意見があります。職員に対しては今後とも地域活動をするよう呼びかけていきたい。

3. 地域課題

(1) 課題名 (新居浜駅菊本線の歩道橋の設置及び墓地移転問題について)

討議内容

① 通学路になっている新居浜駅菊本線と河内庄内線の交差点の歩道橋の設置について

・これについては、歩道橋の設置を要望したいと考えておりましたが、先日、警察から通学児童の安全確保ということで信号機の設置について前向きな話をいただいたため、信号機の設置に向けお願いしたい。金子小・PTA・自治会連名で新居浜警察署に対して信号機設置の嘆願書を出しておりますので、市の方からも愛媛県警へ依頼してもらえないか。

[回答：市長]

・信号機の設置については市からも要望しており、警察本部へ上申されており、公安委員会で審議されることになっています。この道路は、特定交通安全施設整備事業を実施すべき道路に指定しており、今後とも愛媛県警察本部に要望を行います。

② 南中学校西側の墓地移転問題について

・南中学校西側の墓地移転問題については、自治会の前任者時代からの問題であるが、状況を教えてほしい。

[回答：市長]

・墓地移転に伴う条件整備ができなかったため、今日に至っています。
・過去の経緯を考えると簡単ではないが、関係者に向けての話し合いをもう一度行うのは必要だと思います。

(2) 課題名 (金子公民館への太陽光発電の導入について)

討議内容

・新公民館ができるのにあわせて太陽光発電の導入をお願いしたい。

[回答：市長]

・最初からの設置予定はしていない。小中学校は、文部科学省が予算化している。他の既存施設については、将来導入コストが下がった時に検討したいと考えています。

(3) 課題名 (河川敷サッカー場の砂塵防止策について)

・サッカー場の砂塵に市として対応してほしい。利用者が手で「にがり」を散布するのは問題である。「にがり」の機械散布をお願いしたい。

[回答：市長]

・今年4月は機械の故障で手で行った。8月には機械で散布する予定で、今後は「にがり」

の散布量を増加するよう努めていきたい。

(4) 課題名 (春の子供まつりについて)

・市は秋祭りだけでなく春祭りについても広報活動に力を入れていただきたい。

[回答：市長]

・市政日より、ホームページでPRしていくようにしていきます。

4 その他

・質疑

市役所から商工会館までの道路沿いに街灯がないので、何とかしてほしい。

愛媛県に要望するが予算がない。市からも後押しをしてほしい。

[回答：市長]

・内容を調べたうえで、対応していきます。

※再検討事項 別添開催後再検討課題様式のとおり